

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación

EE.UU. RENUEVA SUS AMENAZAS DE SANCIONES POR TRANSGÉNICOS



CONTENIDO:

EE.UU. renueva sus 1
amenazas de sancio-
nes por transgénicos

Vaca afectada de EEB 2
en Canadá

Próxima publicación 2
de un estudio sobre
el estado de los océa-
nos

El Presidente Bush y el *U.S. Trade Representative*, Robert Zoellick, han renovado esta pasada semana la ofensiva de la administración estadounidense contra la moratoria comunitaria que afecta a nuevas variedades de transgénicos.

El Presidente Bush tuvo palabras muy duras contra la Unión Europea en un discurso pronunciado en la ceremonia de graduación de los cadetes de la Guardia Costera el pasado 21.05.2003. En su discurso, Bush aseguró que el problema del hambre en África se reduciría notablemente con la aplicación de nuevas tecnologías de producción de alimentos—cultivos biotecnológicos de alto rendimiento—y con la liberalización de los mercados. Bush afirmó que los países europeos están impidiendo este desarrollo, bloqueando nuevas variedades genéticas debido a “temores infundados, no científicos”. Por ello, Bush prosiguió, las naciones africanas no están invirtiendo en nuevas tecnologías por temor a que sus productos sean excluidos del mercado comunitario. En cuanto a la liberalización de los mercados, Bush propuso que todas las naciones desarrolladas, incluyendo los socios europeos, eliminen inmediatamente los subsidios a la exportación a países en desarrollo de modo que éstos puedan producir más alimentos para exportación y consumo doméstico.

Por su parte, el Wall Street Journal

publicó el 22.05.2003 un artículo escrito por el responsable de comercio exterior estadounidense (USTR), Robert Zoellick. En su artículo, Zoellick renueva sus acusaciones de que la UE está transgrediendo su propia legislación y los principios de comercio internacional con su moratoria a nuevas variedades de transgénicos. Zoellick alude a la paciencia demostrada por los EE.UU. durante los cinco años de moratoria, e incide en el efecto que dicha moratoria está teniendo en los sectores agrarios de los países en desarrollo, mencionando los sucesos del pasado otoño, en que países del sur de África rechazaron envíos de ayuda alimentaria estadounidense por temor, según Zoellick, a contaminar sus cultivos y así poner en peligro sus exportaciones a la Unión Europea.

EE.UU. anunció el pasado 13.05.2003 la presentación de una demanda ante la OMC en contra de la moratoria comunitaria (ver Boletín n° 166). La demanda ha sido apoyada por Argentina, Canadá y Egipto, entre otros países. La presentación de la demanda complica notablemente las ya de por sí difíciles relaciones comerciales entre EE.UU. y la UE, en un momento muy delicado en las negociaciones de la Ronda de Doha de la OMC.

Además de la demanda estadounidense por la moratoria, como se recordará, la Unión Europea anunció su intención de

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPUSA.ORG

Sanciones (viene de pág 1)

imponer sanciones a partir del próximo 1.01.2004 si los EE.UU. no enmiendan su legislación sobre el tratamiento fiscal de las exportaciones conforme a las decisiones de la OMC al respecto. Sin embargo, algunos observadores del sector agrario estadounidense creen poco probable que la UE llegue a imponer las sanciones, ya que el Congreso está elaborando dos proyectos de ley diferentes que podrían evitar dicha medida. El pasado 7 de mayo la UE presentó una lista de productos que resultarían afectados por las sanciones, por valor de 4.000 millones de dólares anuales, y que incluyen numerosos productos agroalimentarios.

VACA AFECTADA DE EEB EN CANADÁ

El pasado 20.05.2003 se hizo público que una vaca de ocho años de edad que se había sacrificado el 31 de enero pasado ha sido positiva a EEB, en análisis realizados en el Reino Unido para confirmación. El animal provenía de una granja de 150 vacas en el norte de la provincia de Alberta.

El hallazgo se realizó como consecuencia de los chequeos rutinarios en el matadero, y aunque es el segundo caso diagnosticado en Canadá (el primero fue en 1993, de una vaca que se había importado en 1987 del Reino Unido), sí es el primero de una vaca nacida en el país.

Los EE.UU. ya han cerrado sus fronteras a los animales vivos y sus productos procedentes de Canadá, a espera de los resultados de una investigación, lo que supone un serio revés para el sector canadiense. El año pasado las exportaciones de vacuno de Canadá a los EE.UU. ascendieron a 1.096 millones de dólares en carne, y animales vivos por valor de 1.148 millones de dólares.

Alberta es la provincia canadiense con mayor ganadería vacuna, ya que con 5,5 millones de cabezas reúne el 60% de la producción de Canadá. Sólo de Alberta el año pasado se exportaron a los EE.UU. 511.656 bovinos vivos.

Posteriormente, México, Japón y Corea anunciaron respectivos embargos al vacuno canadiense. Finalmente, el 23.05.2003, el Ministerio de Agricultura canadiense anunció que había ampliado la cuarentena a dos explotaciones en la provincia de Saskatchewan y siete en la provincia de Alberta.

PRÓXIMA PUBLICACIÓN DE UN ESTUDIO SOBRE EL ESTADO DE LOS OCÉANOS

El Presidente de la *Pew Oceans Commission* y anterior jefe de gabinete del Presidente Clinton, Leon E. Panetta, advierte de que no es tarde para salvar los océanos. En un artículo publicado por *The Washington Post* el pasado 21.05.2003, Panetta apoya la tesis publicada por dos científicos canadienses en la revista *Nature* referente al agotamiento de la mayoría de las pesquerías comerciales (ver Boletín nº 166). En su opinión, gran parte del problema reside en la falta de liderazgo y voluntad política para afrontar la responsabilidad sobre la gestión y conservación de nuestros océanos. De acuerdo con el artículo, la solución está todavía a nuestro alcance, estableciendo niveles sostenibles de capturas, reduciendo las capturas no deseadas, eliminando las artes de pesca destructivas, reservando áreas especialmente sensibles, reduciendo la polución, protegiendo el hábitat de los intereses económicos, etc.

Según explica Panetta, el 4 de junio saldrá a la luz el resultado de un amplio y exhaustivo estudio realizado por la Comisión que preside, donde proporciona al Congreso estadounidense una serie de recomendaciones para una nueva política marítima. Dicho estudio ofrece las bases para la restauración de los océanos, recuperación de las poblaciones de peces y conservación de las pesquerías.

La *Pew Oceans Commission* es un grupo independiente de líderes estadounidenses que asesora al Congreso de los EE.UU. sobre las condiciones medioambientales de los océanos y costas estadounidenses, realizando recomendaciones sobre cambios de políticas y programas necesarios para mejorar el ecosistema marino. Según la Comisión, sólo se requiere un enérgico liderazgo por parte del Congreso y de la Casa Blanca para ejercer un fuerte control sobre la pesca, proteger el hábitat, disminuir la polución, controlar los desarrollos costeros, y, en resumen, mejorar la gestión de los océanos.

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org